

LA SALUD EN LA ZONA NORTE DE LA REGIÓN METROPOLITANA

SEÑOR DIRECTOR:

El pasado 18 de julio, ocho alcaldes de las comunas que integran la red del Servicio de Salud Metropolitano Norte nos reunimos para abordar con urgencia la catastrófica situación que afecta al Hospital San José, principal recinto asistencial para más de un millón de personas del sector norte de la capital.

El hospital no sólo encabeza la lista de espera a nivel nacional, sino que también enfrenta una grave crisis institucional, confirmada por el reciente informe de la Contraloría que detectó pagos irregulares, sumarios inconclusos y otros riesgos administrativos (LT, 20 abril de 2025).

A esto se suma el reportaje publicado ayer por este diario, que revela que el San José se encuentra entre los cinco recintos del país con mayor número de funcionarios que, estando con licencia médica, salieron del país. Se trata de hechos gravísimos, que afectan directamente la capacidad del sistema para responder a las necesidades de atención de vecinos y vecinas.

Por todo lo anterior, acordamos una hoja de ruta común que considera 4 ejes:

Primero, que se defina a la brevedad el lugar de emplazamiento para el nuevo Hospital Zona Norte. Luego, solicitar que se declare la situación del Hospital San José como prioritaria, lo que obligue a una fuerte intervención desde el Minsal. Luego, exigir la derivación urgente de pacientes a otros hospitales de la Región Me-

tropolitana. Y, por último, avanzar en un modelo de colaboración solidaria entre municipios, para fortalecer las capacidades locales de atención primaria.

Es nuestro deber asumir corresponsablemente el desafío de garantizar el derecho a la salud en nuestras comunas. Esperamos contar con el apoyo del Ministerio de Salud.

Maximiliano Luksic (Huechuraba)

Isabel Valenzuela (Colina)

René de la Vega (Conchalí)

Paulina Bobadilla (Quilicura)

Agustín Iglesias (Independencia)

Jonathan Opazo (Lampa)

César Mena (Tiltil)

Fares Jadue (Recoleta)